

La Commission nationale des disparus annonce « l'envoi rapide » d'une délégation officielle en Syrie

L'OLJ / le 20 décembre 2024 à 20h15



Des Syriens montrant des clichés de leurs proches disparus dans les prisons syriennes.
Mohammad Yassine/L'Orient-Le Jour

Une réunion du comité d'urgence gouvernemental pour le suivi des disparus libanais en Syrie s'est tenue vendredi après-midi au siège de la Commission nationale indépendante chargée du dossier créée en 2020, à Beyrouth. À l'issue de celle-ci, « l'envoi rapide d'une délégation officielle » pour rencontrer les nouvelles autorités syriennes a été annoncée dans

un communiqué cité par l'Agence nationale d'informations (ANI, officielle).

Cette première réunion du comité d'urgence pour les disparus, estimés à 725, a rassemblé des représentants de plusieurs ministères (Affaires étrangères, Intérieur, Défense, Justice, Affaires sociales) ainsi que des membres de la Commission nationale, dont son vice-président Ziad Achour.

Il a notamment été décidé de « centraliser toutes les données » sur les disparus, en les transférant depuis les institutions concernées. Une délégation officielle, incluant des représentants des ministères et de la Commission, devra se rendre prochainement en Syrie « pour mener des discussions sur le terrain, établir des contacts et évaluer la situation », précise le communiqué.

De nombreux Libanais croupissent depuis de nombreuses années, parfois même des décennies, dans les geôles syriennes après avoir été arrêtés pendant la guerre civile ou la période de tutelle de Damas sur le pays (1976-2005). La Syrie a toujours refusé de fournir des informations sur ce dossier, et les autorités libanaises n'ont jamais réellement cherché à faire la lumière sur ces incarcérations.

Au cours des dernières semaines, quelques Libanais ont été rapatriés à la suite de leur libération. Souheil Hamaoui, un Libanais détenu pendant 33 ans en Syrie, est rentré chez lui au Liban-Nord. Un autre originaire du Akkar, Ali Hassan el-Ali, avait été identifié par sa famille sur des photos de détenus libérés à Hama, mais n'est toujours pas rentré au Liban, selon ses proches contactés par *L'Orient-Le Jour*.